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Estilos directo e indirecto

Reproducimos a continuación las explicaciones que da y las advertencias  Que hace Leonardo Gómez Torrego en su Gramática Didáctica del Español sobre el estilo directo y el estilo indirecto, cuestión que no parece estar muy clara al redactar las noticias, pues son frecuentes los errores sintácticos relacionados con ese tipo de construcciones:

Estilo directo. Cuando una oración depende de un verbo de "decir" o de "pensar" y reproduce las palabras textuales de alguien, se encuentra en estilo  directo. Ejemplo: El presidente dijo: "Hoy hemos tenido algunos problemas".

En la escritura, las oraciones en estilo directo van enmarcadas con comillas y detrás de dos puntos.

Estilo indirecto. Si la oración que sigue al verbo de "decir" o de "pensar" reproduce la idea de alguien pero no sus palabras textuales, se encuentra en estilo indirecto.

La conversión del estilo directo al indirecto obliga, en ocasiones, a ciertos  cambios en las formas verbales (la concordancia entre los tiempos correspondientes -consecutio temporum-), en los pronombres y otros elementos deícticos. Además,  es necesario añadir la conjunción subordinante que. Ejemplo: El presidente dijo que ayer habían tenido algunos problemas.

Son incompatibles la conjunción subordinante que y el estilo directo, a pesar de que ello es relativamente frecuente en el lenguaje periodístico. Ejemplo: El presidente dijo que "hoy hemos tenido problemas".

En algunos manuales de estilo (Libro de estilo de El Mundo, Libro de estilo de Telemadrid, Libro de estilo de El País, y otros) también aparecen advertencias  sobre este tipo de construcciones. Veamos qué dice el Libro de estilo del diario  El País:

Es una incorrección sintáctica emplear el que cuando se hace una cita en estilo directo. Para expresar las palabras tal como fueron dichas no se debe utilizar el que, y sí los dos puntos y comillas. Ejemplo:  Felipe González dijo: "Ya está bien de obsesiones golpistas". En cambio, en estilo indirecto sobran estos dos signos ortográficos; ha de ponerse el que, y en ocasiones cambia la relación temporal de los verbos. Ejemplo: Felipe González dijo que  ya está bien de obsesiones golpistas.
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